

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iviza... Cabot.

Sale seis veces á la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
En Mallorca, Rs. vn. 8
En Menorca é Iviza, franco
de porte. 10
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada número suelto. 4

PALMA.—MARTES 3 DE JULIO DE 1855.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Leon Español)

Al esponer el Sr. Bruil las razones fundamentales de su plan de Hacienda, y al criticar el del Sr. Madoz no muy disimuladamente, sellando la censura el anuncio de retirar el proyecto de anticipo forzoso, postrer límite de las esperanzas de quien las hizo concebir tan galanas á los crédulos y bobalicones, dijo que retiraría también su plan si se presentaba otro que mereciera ser preferido. Nada espuso acerca de lo que haría, si aun no proponiéndose otro, hallaba resistencia el suyo. De puro sabido se calla que su propósito no podía ser mas que el de dejar su puesto vacante.

Es lo que ya á suceder de un momento á otro, ó quizá haya sucedido ya cuando estas líneas salgan á luz. Contraria ha sido la mayoría de la comision á lo que el señor Bruil ha propuesto; y en tal sentido debe redactar su dictámen, si este no dimitiese su cartera: un voto particular sería en tal caso la única tabla de salvacion que le quedara; y no parece dudoso que así nada mas lograría que dilatar algo el naufragio, pues las cortes no propenden tampoco á lo que el Sr. Bruil solicita y anhela.

Se le designa por sucesor al Sr. Sanchez Silva, y aplaudiremos que se le nombre. Le llegará la ocasion de desenvolver y practicar los planes económicos que son su fuerte, y podremos juzgarle al desnudo. Sin duda, como tantos otros progresistas,

olvidará lo que en la oposicion sostuvo, ó quedará fuera de combate por insistir en efectuar lo imposible.

A vueltas de los inconvenientes que producen tantas probaturas de ministros, siempre se logra la ventaja de depurar el valer de los que se la echan de entendidos en el crisol del gobierno; siempre se remueven estorbos para lo futuro; y voces declamatorias, que antes sonaban con aplauso, enmudecen ó solo inspiran menosprecio, y los que antes eran arietes quedan reducidos á polvo.

Bajo este aspecto, los progresistas sirven relevantemente á su patria. Poniendo sus hombres á prueba, desvirtúan el prestigio artificial de no pocos, y esparcen así una semilla que, tan luego como haya gobierno, dará ópimos frutos. ¿Quién oirá ya el carraspero gritar del Sr. Madoz, lanzando censuras ó prometiendo felicidades, que no suelte la carcajada? Con que el señor Sanchez Silva sea ministro un poquito de tiempo, ¿cómo ha de quedarle humor ni autoridad para entretenernos con sus andaluzadas deliciosas?

Todo augura que no parará aquí la variada serie de ministros de Hacienda, descendientes de la revolucion de julio: acaso prosiga la rueda con el señor Matheu y el señor Alonso Cordero; quizá venga en pos el señor Gaminate; tal vez al marques de Albaida le llegue el turno; pudiera ser que el Sr. Labrador entrara á hacer allí figura. Nos alborozamos hasta el pensamiento de que no solo cabe esto en lo posible, sino que será extraño que así no suceda.

Como las Danaides echaban agua á su cuba ó tonel, sin llenarlo nunca, ministros y ministros de Hacienda echarán imaginados arbitrios al déficit, sin cubrir el presupuesto de gastos, que se recarga á todas horas, ya con el armamento de la Milicia, ya con pensiones á parientes y habientes de los que hicieron armas contra gobiernos establecidos, mientras que son arca-buceados los que las hacen contra el presente, ya con el absurdo proyecto de abonar once años de servicio á los que en 1843 perdieron sus empleos por separacion ó por renuncia.

Si fuéramos solo hombres de partido, rayaría en frenesí nuestro alborozo; porque la conducta de los progresistas, su inhabilidad para todo, les dan mas que nuestra oposicion fuerte y sin tregua. *Pro me laboras*, pudiera decir al partido dominante; el nuestro en términos escolásticos y con aire triunfante, si el patriotismo no se atravesara de por medio y convirtiera el júbilo en melancolía.

¿Para esto han conspirado tanto los progresistas durante once años! ¿Para esto agitaron á Cartagena, Alicante y Vigo, y los valles de Hecho y Ansó, y Galicia y la corte diversas veces, arrastrando á la muerte á Zurbano! Para esto adulteraron el movimiento del 28 de junio de 1854, que, á pesar de su origen, pudo ser nacional y ha parado en abotrecido! Si de acreditar la impotencia gubernativa de las gentes del llamado progreso se trataba tan solo, ese espectáculo, lejos de ofrecer novedad, fastidiaba de puro visto. *Pasad,*

pasad, como funesta plaga! Les habia ya dicho un gran poeta, justamente indignado por el íntimo convencimiento de que solo podian darnos *miseria y hambre y mezquindad y prosa.*

Ayer, hoy y mañana esto nos han dado y dan y darán á todo pasto. No alcanzan ni mas ni menos un día que otro se repiten á cada instante, y el entremés á que dan vida es á la verdad poco ameno. Cuatro ministros de hacienda se han presentado en la escena política desde el último julio: tres de ellos comenzaron por merecer una sonrisa mas ó menos gratulatoria de las cortes constituyentes y recibieron despues un bofetón mas ó menos duro: el cuarto ya gozó de la sonrisa, y para lo demas tienen ya los representantes del pais levantada la mano. Sin embargo la justicia exige que no confundamos á todos en uno. Para el señor Collado, por ejemplo, lo que en las cortes constituyentes fué silbo, no fué en la nacion sino aplauso lo que en boca de las cortes constituyentes fué para el señor Madoz suave sonrisa, fué en la de la nacion estrepitosa carcajada, lo que dicho por el señor duque de Sevillano solazaba á las cortes, movia al pais á sorrojo: lo que por parte de los diputados sea quizá para el señor Bruil desprecio, será compasion por parte de España.

Otra circunstancia caracteriza á los recientes ministros de Hacienda. Bajo la presion del déficit que no se cubre y estimando cuanto les es posible los recursos que adquieren á fuerza de fuerzas, alien-

FOLLETIN.

EL OLVIDO.

Traduccion del frances por D. José Martínez de la Huerta.

De todas las dolencias del corazon el olvido es la mas cruel y quizá la mas inevitable. Nadie sabe su origen ni como acomete, y sin embargo su pesada y fatal influencia gravita incesantemente sobre la humanidad!

El infeliz á quien hiere el olvido, sufre una degradacion moral: mueren en su mente los recuerdos: su corazon deja de latir, su alma se estingue....

El ser que tiene que lamentarse del olvido, sufre al mismo tiempo los mas horribles tormentos: es un ser lleno de vida, enteramente adherido al helado cadáver de un muerto!.. Es un pensamiento de amor castigado por un pensamiento de indiferencia.... es, en fin, un ser que ama y que no es correspondido!

Dios, al desterrar al hombre de su paraíso, le impuso entre todos los trabajos, este trabajo mas. Comprendiendo que era superior á las fuerzas de la criatura, quiso Jesucristo sufrir también el olvido, como sufrió la muerte para la salvacion y ejemplo de los hombres!.. Cristo pues antes de dejarse clavar en la cruz, deseó ser negado por su discípulo amado.

Olvidar! Esa es la grande ocupacion de los corazones raquíticos que despues de dejarse iluminar por la amistad, el reconocimiento ó el amor, no tienen bastante poderío para conservar en ellos el resplandor sagrado... que despidiendo una luz facticia, declina y se pierde en las tinieblas de sus individualidades.

¿Cómo combatir esta lepra de la vida? ¿Cómo conservar siempre pura, siempre encendida y brillante una llama sin hogar? Tan solo se encuentra entre esas cenizas un amor apagado!

Las mas veces no viene el mal del esterior;

no puede precaverse; no se le puede contener, porque no es una de esas nobles iras de las que puede implorarse el perdon de rodillas. No son tampoco los celos, que abaten y afligen á la par que uno ama, por aquella máxima de que no hay Argos donde no hay tesoro....

Tampoco, en fin, se encuentran, siquiera para maldecirlos, los vestigios de los fatales influjos del mundo, de sus tentaciones, de su egoísmo y de sus cálculos ambiciosos! El olvido es con frecuencia una desgracia inmensa, pero enteramente negativa.

Preguntad al espejo de los lagos, porque deja que eclipse la aurora las plateadas estrellas de la noche?... Preguntadle al eco porque el sonido que vibra se debilita y se apaga?... Y por último, preguntad á la rosa por qué no dura mas que un sol su lozanía?

El hombre olvida: la muger olvida también. En el primero igualmente que en todos los que han conservado su independencia y su valor, existe una fuerza de accion, una actividad de sensaciones y de ideas, que vertiéndose sin cesar esteriormente, hacen imposible la contraccion de todo un ser en una sola pasion, en una esperanza fija.

Sin duda alguna que puede el hombre esperimentar un amor fuerte, poderoso, que brille, que deslumbré, que seduzca... y apesar de todo eso sabrá dedicarse hasta la muerte, superar todos los obstáculos, subir á la altura de todas las adversidades; y cuanto mas vehemente sea su pasion, mas pronto se apagará bajo las cenizas de la costumbre y de la sociedad.

Este sentimiento que despertado tan solo por una mirada, ó por un suspiro, llega á su apogeo: este sentimiento que ahuyentándolo todo ante sí, desdeña mezclarse con las exigencias y con los inconvenientes, no puede durar hasta el fin de la vida; porque esto está fuera del alcance de todas las leyes de la naturaleza y hasta del poder del mismo Dios! Nada hay inmutable en la tierra, ni tampoco en nuestros corazones. Los hombres y los siglos impelidos continuamente por un torbellino hácia la muerte y la eternidad, caminan sin detenerse jamás.

Todo tiene en esta vida su flujo y reflujo.

No es haciendo de nuestras afeciones una parte inherente á las demas partes: no es impregnando de amor toda nuestra actividad y nuestra alma, sino por el contrario, haciéndolas circular por toda nuestro ser, asi como circula la sangre por todos nuestras venas: este será el modo de que nosotros podamos vivir con ese amor, que podamos morir y renacer con él.

Desgracia sobre el hombre que hace del amor la distraccion, el juego y el escándalo de un dial! Compasion para el hombre que lo coloca como un límite entre el pasado y el porvenir, encerrándose en él durante algunos meses ó años á fin de descansar de las fatigas de la existencia. El primero es un impio, el segundo un insensato. Ellos manchan ó desconocen el único destello feliz de la vida; el móvil poderoso que conduce á la criatura hácia el bien y lo ideal. Ellos rompen el sagrado vínculo que une á Dios con la humanidad; la misteriosa escala, de la que cada escalon es un escalon de amor, colocada por los ángeles y los hombres entre la tierra y el cielo!

Mirad el relámpago, hijo maldito de los vapores de la tierra, que surca las tinieblas, brilla, deslumbrá y lanza la muerte con sus rayos. Es la imagen del amor en el estado de pasion, como esa pequeña estrella que un serafin enciende en el éter para sonreír á la noche y lucir sobre su oscuro manto; es la imagen del amor en el estado de virtud... Si, el olvido es una privacion moral para el corazon que inmoviliza. ¡Qué desesperacion, qué locura debe acarrear al que elija por victima! No es un afecto que se enfria de dia en dia, de hora en hora y frecuentemente á despecho de la misma voluntad, sin apercibirse por medio de una pena viva y secreta. Es, sí, un amor lleno de vida y de esperanza que se ve muy amenudo condenado á perecer de una muerte de la cual no lleva uno el germen en su seno: es una existencia cuyo término llega súbitamente: es un nombre que es preciso arrancar de la cabeza y del corazon, de la oracion y del pensamiento: es la parodia humana de la muerte! La nada!

Quando el soplo de Dios apaga un corazon para alumbrar un alma; cuando la muerte os arrebató un ser á quien amais como la mitad de vosotros mismos, el vacío que queda es grandel! Es necesario sin duda alguna llorar mucho y sufrir bastante para anudar de nuevo los hilos ya rotos de nuestra existencia, y buscar á mas altura la fortaleza y la resignacion, al permutar aquel ser querido la vida, por la eternidad en donde nos espera!

Empero cuando es el olvido quien os roba vuestro tesoro... no queda sino la desesperacion, la demencia ó la muerte!

Cerca de vosotros... allí... donde le veiais cada dia, cada hora... no hay nadie... el sitio está desocupado, é inutilmente esperais. La huella de su postrimer beso, abraza todavia vuestra frente, y ya tal vez otra frente se colora y se cubre con sus nuevos besos! Lo que antes era vuestro placer, causa ahora vuestro suplicio... Y ni una lágrima siquiera para apagar, para borrar los recuerdos de aquella felicidad!... ni una lágrima aparece en vuestros ardientes ojos!... Llorase por los muertos... no se llora por los vivos!... El vive!

Oh! dichosas mil veces las mugeres que oran arrodilladas ante un féretro! Muchas veces, en medio de la noche... les parece oír suspirar á las almas, cuyo nombre acaban de articular sus labios, y á las que amarán siempre! Su mision es tan solo llorar y padecer. Aun se atreven á esperar en tanto que el dolor las asesina!.. Ya han señalado un lugar en sus mismas tumbas, para poder renacer juntos un dia. Oh! felices las mugeres que no tienen otro rival sino la muerte!

Para las víctimas del olvido la tumba está fria, desierta: perdo quiera no ven mas que soledad. Son solas para vivir, solas también para morir! El olvido las persigue, las cerca, las encadena... está aquí, en la tumba! todavia mas allá... Él las hiere hasta en las santas esperanzas de su inmortalidad.

El cielo es preserve del olvido!!!

V. E.

Madrid 13 de junio de 1855.

den á lo que les parece preferible sin duda, y descuidan lo que tal vez ante sus ojos no merece tanto la pena. Asi por ejemplo los redactores de *El Látigo*, agraciados con pingües sueldos, han cobrado ya el mes de mayo, mientras el clero se halla á principios de la infausta revolucion de julio, y la Corona todavía no ha pasado del mes de funesta memoria, puesto que en su día postrero hizo cuanto pudo la asamblea constituyente por poner á España en camino de perder la unidad religiosa, que, con el amor á la independencia, constituye la clave de sus gloriosísimos fastos.

Terminamos por hoy aguardando el feliz instante de saludar al señor Sanchez Silva como flamante ministro de Hacienda. Tanto nos congratularia este suceso, y tan obsequiosos nos mostraríamos con su excelencia de nuevo cuño, que si nuestra dignidad nos hubiera consentido tomar asiento en el festin de la situacion presente, y no vivieramos con penuria, le daríamos una magnífica serenata.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 25 de junio.

Antes de tener conocimiento del resultado de la sesion, que anoche debió celebrar la comision de presupuestos con asistencia del consejo entero de ministros, seanos permitido protestar alta y enérgicamente contra el intento que un periódico atribuye á la presencia del gobierno en aquel lugar.

Si, como *La Epoca* anuncia, el propósito del ministerio se estiende á reclamar de la comision de presupuestos un sistema de impuestos ó de recursos económicos, con que sustituir el sistema rechazado del Sr. Bruil; si, como el mismo diario asegura, el gobierno hace de esta exigencia una cuestion de gabinete, es decir, que el gobierno amenaza con su dimision entera, en el caso de que la comision de presupuestos no sea la que le busque y proporcione medios con que cubrir las atenciones públicas; si esto es cierto, repetimos, valiera mas abandonar la pluma, y renunciar á todo linaje de discusion politica durante el mando del partido progresista.

Todo gobierno, asi como tiene la estrechísima obligacion de ser el quien escogite y proponga á las cortes los medios necesarios para que el estado viva, carece del derecho de cobibir material ni moralmente al poder legislativo, para que le proporcione esos medios que él no sabe encontrar.

El paso que segun las anteriores líneas se atribuye á la asistencia del gabinete á la comision de presupuestos, es una coaccion moral abierta y desembozada. El ministerio ha podido y puede hacer cuestion de existencia la aprobacion ó desaprobacion del proyecto primitivo del Sr. Bruil. Esto no solo era posible, sino que era ademas natural, lógico y digno. En negocio tan árduo y grave, la responsabilidad de los ministros debe ser comun y solidaria. Esto y no otra cosa es lo que debió hacer el ministerio.

Pero la comision de presupuestos, si estima su decoro, si aspira á conducirse como los fueros del parlamento exigen, si no quiere ser débil instrumento de otro poder mas débil aun, debe responder á las intimaciones del gobierno con un silencio significativo y elocuente. Su respuesta debe ser breve y digna. A la manifestacion del consejo de ministros debe contestar con la redaccion definitiva de su dictamen á la asamblea, rechazando la mayoría y aprobando la minoría el proyecto de ley presentado por el ministro de hacienda. Ni mas, ni menos. Las cortes resolverán luego, quien tiene razon, si el gobierno, si la comision de presupuestos.

Con asambleas que se conduzcan de esta suerte, podrá haber alguna vez gobierno.

Con gobiernos que de aquella otra manera se conduzcan, y logren su objeto, no podrá haber jamas verdaderas asambleas.

Esta es nuestra opinion.

La reunion de gefes de la milicia nacional que se ha celebrado en el ministerio de la go-

bernacion, segun digimos anteayer á nuestros lectores, parece ha tenido por objeto conocer la opinion de dichos señores sobre algunos de los puntos mas esenciales de la ley orgánica de la fuerza ciudadana, que se prepara por el ministerio.

En ella solo se resolvió que el alistamiento para la milicia no fuere voluntario, sino legal, y se discutió sobre la conveniencia ó inconveniencia de que la hubiera en los pueblos cuyo vecindario no llegase al número de 420. Sobre este último extremo no hubo al parecer completa conformidad de opiniones, si bien todos creyeron que en el caso de organizarse milicia en esos pueblos pequeños, las armas se custodiaran en otros de mayor vecindario, en los cuales hubiera mayores elementos para defenderlas en casos dados.

Dicose por último, que estas reuniones seguirán hasta discutir todas las bases mas esenciales de esa ley, y que lo mismo piensa hacer el Sr. Huelves con la de imprenta, reuniendo al efecto otro número de personas competentes.

Los amigos del gobierno tratan de escusar el singular acuerdo, adoptado por el consejo de ministros sobre la presente crisis ministerial, con una razon que no deja de tener fuerza.

Esta razon es la inmensa dificultad del reemplazo del Sr. Bruil.

Gastados (que bien poco tenían que gastar) los Sres. Collado, Sevillano y Madoz, ¿á quien se nombra despues del Sr. Bruil?

Confesamos que no deja de tener fuerza para nosotros semejante escusa.

Es indudable. Ni uno solo de los candidatos, que el público señala como posibles, cuenta los títulos que contaban antes de su elevacion los anteriores, caidos y desconceptuados, ministros de hacienda. ¿Cómo no ha de temblar el gobierno ante esa triste perspectiva?

Pero ¿qué es, qué porvenir puede esperar un partido, para quien el reemplazo del señor Bruil es obra poco menos que imposible?

El ayuntamiento y la diputacion provincial de Sevilla han roto al parecer la buena armonía que debe reinar entre corporaciones tan íntimamente ligadas por su propia organizacion, y las consecuencias no pueden menos de reflejar maléficamente en los intereses de sus propios administrados.

Dias hace que los periódicos de aquella capital se vienen ocupando de esa lucha de tan escasos resultados para los que la mantienen, como de fatal efecto para el prestigio de las corporaciones á que pertenecen, y segun nuestras noticias, parece que por último habia presentado su dimision el ayuntamiento en masa.

La primera de las cuestiones, la cuestion originaria por decirlo asi parece que ha sido suscitada á causa de la reposicion del secretario de la municipalidad, que habia sido separado por la junta en el mes de agosto del año pasado. Despues, y rota ya la armonía por los contradictorios acuerdos sobre esa reclamacion, tal vez la pugna haya tomado el carácter de sistemática.

Lamentamos sinceramente la preseucia de esos conflictos, cuya solucion no indemniza jamas los perjuicios que ocasionan, y al escitar al gobierno para que intervenga de una manera saludable en el que ahora se suscita en Sevilla, no podemos dejar de recordar nuestras opiniones acerca de la inconveniencia de las leyes orgánicas de esos cuerpos, resucitadas por la última revolucion, en las cuales vemos nosotros la semilla permanente de tan amargos como lamentables frutos.

(Parlamento)

REVISTA DE PROVINCIAS.

Las noticias que recibimos de las provincias son poco interesantes. La mayor parte de los diarios llenan sus columnas con las relaciones mas ó menos detalladas de las fiestas con que en cada una de las capitales se ha celebrado el día del Corpus. Todas ellas, segun nuestros colegas, han sido muy vistosas, y grande la concurrencia que á las mismas ha asistido.

Descando, sin embargo, noticiar á nuestros suscriptores todo cuanto pase en las demás pro-

vincias de la monarquía, vamos á extraer lo mas notable que encontremos en las correspondencias de las mismas que tenemos á la vista.

Las lluvias de los últimos dias han causado algunas pérdidas y desgracias en Asturias. Las gran les avenidas que con este motivo se han experimentado han sido sumamente perjudiciales. Molinos de la mejor construcción y que habian resistido otras, no han podido resistir las actuales: puentes, maderas, ganados nada ha perdonado el agua ni aun á las personas. En las vegas ha causado grandes estragos, dejando infructíferos los terrenos mas férciles.

En punto á cosechas se presenta muy buena en Pontevedra; los sembrados están en muy buen estado y los secanos tienen un aspecto muy consolador para aquel país, que tanto ha sufrido sobre esto particular en los años anteriores.

En Cataluña sigue desgraciadamente desarrollándose en las viñas esa funesta plaga que hace años viene destruyendo los viñedos, el *oidium*: Cerdadella, Gratallob, Villoba y algunos otros pueblos son los que han principiado á sentir sus terribles efectos.

La feria de Granada, que se celebra en aquella ciudad por los dias del Corpus ha estado este año animadísima, habiéndose realizado muchas compras de ganado.

Tambien ha estado muy concurrida la de Trujillo. Los ganados de cerda, lanar y vacuno se han presentado en un estado regular de carnes, por cuya razon se han hecho muchas ventas de todas clases. Generalmente los ganados en el presente año tienen mayor valor á causa de haberse criado tan crecido número de cabezas y por las pérdidas que en el mismo ha causado el mal tiempo del último invierno.

En el mes anterior se ha verificado la gran contrata de las lanas que se cortan en esta provincia (Extremadura). Su precio varia siempre entre la estante y trashumante, habiendo sido por término medio el de la primera de 86 reales y el de la segunda de 74. De estos precios hubo una variacion de 4 á 6 rs. arroba, segun la situacion mas ó menos desahogada de los vendedores, que por regla general reciben todos los años la ley del comprador.

El día 10 del actual se reunió en la capital del Principado la junta general de accionistas de la *caja barcelonesa* de giros, descuentos, préstamos y cuentas corrientes, bajo la presidencia de un delegado del gobierno civil de la provincia, con objeto de que se constituyera dicha sociedad en virtud del real decreto de autorizacion de 20 de mayo último. El acto estuvo muy animado y concurrido, reinando en él la mayor cordialidad, verificándose la eleccion de las personas que han de estar al frente de esta sociedad, con arreglo á los estatutos de la misma.

Por lo que mira á obras públicas solo podemos hacer mencion de una noticia interesante; la que se refiere al proyecto que ocupa la atencion del ayuntamiento de Pamplona. Reducese á solicitar del gobierno la competente autorizacion para construir una línea de ferro-carri desde dicha ciudad á Valladolid con el producto de los bienes de propios de la misma, sacados á la venta por la ley de 1.º de mayo último, y cuyo coste no subirá de 20 millones, segun los estudios hechos. Si la línea del norte pasase por Pamplona, este trozo estaria adelantado, y en otro caso seria un ramal que enlazaria este pais con aquella importante via.

La otra que encontramos en los periódicos de Málaga, relativa al mal estado en que se halla la carretera de dicha ciudad á Carratraca, nada tiene de halagüña; los diarios de aquella capital piden con insistencia su reparacion, tan necesaria en la próxima temporada de baños.

No cerraremos esta *Revista* sin ocuparnos de la paralización de las obras del fuerte de la Mola, de la cual se quejan muy fuertemente las correspondencias de Mahon. Dicho fuerte es sumamente necesario para la defensa de la isla, y en particular para la del puerto de Mahon, uno de los mejores y mas espaciosos del Mediterraneo. Añaden, sin embargo aquellas correspondencias que se cree que esta suspension, será momentánea, como es de esperar á fin de que se logre con la terminacion de aquellas obras el laudable propósito que indudablemente motivó la inauguracion de estos trabajos.

POLÍTICA Y AGRICULTURA.

Indudablemente la revolucion de julio es un objeto curioso que tiene dos puntos de vista principales.

Mirada desde el general Espartero, se ve lo pasado; pero mirada desde el general O'Donell, no se ve lo porvenir.

La utilidad de esta observacion consiste en el placer doloroso que nos mueve á llorar y reír á un mismo tiempo.

Porque pensándolo bien, no hay nada mas expresivo que una fisonomía en la cual se pinten á la vez la risa y el llanto.

Esta expresion doble aplicada á la altura de las circunstancias, explica la unidad del presidente del Consejo y del ministro de la Guerra.

De lo cual resulta que donde hemos dicho: *dos puntos de vista principales*, debíamos haber escrito: *un punto de vista principal*.

De aquí resulta que mandan los progresistas, y de aquí resulta que no mandan.

Dichoso el hombre que en julio, perdido en un desierto, encuentra un árbol á cuya sombra pueda abrigarse del sol porque así aprenderá que en enero hay allí un árbol que puede quemar para calentarse.

Siguiendo este orden de ideas, venimos á parar á una balanza en la cual se pesan las sediciones.

Así se quilatan estos objetos.

A la sedicion del general Hore, tres pensiones.

A la sedicion de setenta y cinco caballos, la pena de muerte.

En la fecha de cada sedicion está su secreto.

El fiscal de imprenta se nos pone delante en este momento para que no veamos el fiel de esta balanza.

Le duplicamos que cubra al mismo tiempo la disciplina militar.

Ignoramos si las sediciones están vinculadas; pero estamos seguros de que son gloriosas cuando triunfan.

Los joyeros deben ser unos imbéciles, porque no encuentran diferencia entre dos diamantes falsos.

¿Pero cuánta abnegacion y cuánto heroismo no hay en un diamante falso que se vende por fino!

No sabemos qué confianza puede inspirar un pedazo de vidrio que tenga la figura de un diamante; pero podemos asegurar que, aunque grite viva la libertad, será un diamante falso.

Pero, ¡ay! para piedras preciosas los adquirenes de las calles.

Por eso hay que reconocer el patriotismo de D. Pascual Madoz, que nos ha puesto en el arroyo.

Y el patriotismo del general O'Donell, que no sabe dónde ponernos.

Hablamos de sediciones, de premios y de castigos.

Por este hilo venimos buscando la felicidad pública.

La amenidad de la idea nos obliga á escribir dos pensamientos de agricultura.

La libertad es un árbol; por eso se dice el árbol de la libertad.

Riego fué una víctima de la tiranía; luego el árbol de la libertad debe regarse con sangre. Si el árbol de la libertad no echa fruto, echará flor.

En toda flor se encuentra la semilla de otra flor; luego la libertad es eterna.

Ahora bien: en el fondo de toda sedicion está la semilla de otra sedicion; luego el general O'Donell debe ser ministro de la Guerra.

La *Gaceta* nos pone la mano en la pluma para que no hablemos de fusilamientos.

Siempre que una mujer coge una pulga, la mata. Este es el derecho de la fuerza.

(El señor ministro de Marina la echaria al mar.)

Comprendiendo la situacion lo que hay antes del señor ministro de Marina, pide una pension para la familia del general Hore.

Y comprendiendo el señor ministro de la Guerra que la primera virtud es la disciplina militar, le da un abrazo al general Espartero.

Indirectas.

Don Juan Bautista Alonso defiende el jurado para los delitos comunes.

La razon no sabe cómo defenderse del señor Bautista Alonso.

Oprimiendo á la *Soberanía Nacional* del domingo, sale la siguiente indirecta:

«Si el obispo de Orihuela ha sido arrestado, desde ahora decimos que lo merece.»

Este fallo de la *Soberanía* nos da una idea de los resultados que produciría en España el jurado para los delitos comunes.

Tres aplicaciones nos salen al paso.

La aplicacion del jurado á los delitos comunes.

La aplicacion del señor Bruil al estudio de la Hacienda.

Y una aplicacion de sanguijuelas.

Deberes mútuos.

El gobierno debe ocho meses al clero.

Pero en cambio el clero debe al gobierno consideraciones.

Estas consideraciones pueden estenderse hasta Canarias.

El señor Batllés ha vuelto á insistir en la supresion de los dias de fiesta.

Las nuevas razones en que se funda el señor Batllés son las siguientes:

1.^a En que se ha aumentado la escasez del trabajo.

2.^a En que se figura que los dias festivos se rien de la situacion.

3.^a En que la situacion no está para fiestas.

4.^a y última. En que los dias de fiesta son mas populares que el duque de la Victoria.

La *Soberanía Nacional* se niega á admitir en sus filas á D. Pascual Madoz, porque no quiere servir de sudario para envolver muertos.

Si viviera *El Iris de España*, encontraría

al instante la razon de tan insigne falta de caridad en este pensamiento póstumo:

«Los muertos no sudan.»

Meditando profundamente sobre la fragilidad de la hacienda española, se nos ocurre que don Pascual Madoz envuelto en un número de la *Soberanía Nacional*, sería un ex ministro á la papillotte.

Esta ocurrencia es casi tan sensible como las de Santiago de Galicia.

Para atender á las obras del Canal de Isabel II, se trata de recargar los derechos de puertas sobre algunos artículos que no son de primera necesidad.

El señor Batllés está conforme con el gobierno, porque tiene la esperanza de que entre estos artículos que no son de primera necesidad, entrarán los artículos de la fé.

Los estudios del Sr. Bruil sobre la hacienda comienzan á dar frutos.

Entre vigilar las costas y fronteras para impedir el contrabando, ó vigilar el lujo de los empleados, para evitar la inmoralidad, está por lo segundo.

Se nos figura que el señor Bruil acabará por ser un lujo ruinoso para la hacienda española.

—Un empleado.—Hace tres meses que no me pagan.

—El ministro de Hacienda.—Pero V. come, y eso es un lujo inmoral en un empleado que no cobra.

—El empleado.—¿Y qué debo hacer para probar mi pureza?

—El ministro.—Morirse de hambre.

Si ha de cumplimentarse la real orden expedida por el Sr. Bruil, las criadas de los empleados, al volver de la compra, deberán ir á enseñar la cesta al ministro de Hacienda.

El empleado que no tenga criada, comerá por ante escribano público.

El gobierno quiere servir de ejemplo á la moralidad de los empleados.

Para enseñar que ninguno de ellos debe gastar mas que lo que tiene, ha retirado la ley de orden público como un objeto de lujo.

El abandono de los caminos no le quita el sueño al Gobierno, porque antes se ha quitado á sí mismo el peligro de que transiten por ellos los caudales públicos, suprimiéndolos. (Padre Cobos.)

PALMA 3 DE JULIO.

Ayer por la tarde fondeó en este puerto el land María, patron Bauzá, á cuyo bordo llegó procedente de Valencia el Exmo. señor mariscal de campo D. Antonio María Garrigó gobernador militar de esta isla y segundo cabo de esta capitania general. S. E. regresa á encargarse de su destino despues de expirado el tiempo que para restablecer su salud le concediera el gobierno de S. M., y como ayer mismo se impuso la observacion de diez dias á todas las procedencias de Valencia y puntos inmediatos, pasó á sufrirla en el lazareto, donde está alojado.

Hemos visto con sentimiento un artículo inserto en el núm. 8.^o del *Correo de Menorca* en el cual se pide que la brigada fija de artillería actualmente de guarnicion en esta plaza pase á establecerse en la fortaleza de Isabel II atendida la importancia de ella, y merced á la cual ocupa Palma, como plaza fuerte, en sentir del periódico mahonés, un rango muy inferior al de aquella ciudad. Con este motivo nos habla nuestro cólega de ascenso y

nombradia, de descenso y olvido, á lo cual nos abstendremos de contestar porque no alcanzamos el objeto á que conducen tales palabras; pero si lo diremos que bien pudiera haberse limitado á pedir el aumento de la fuerza de artillería en la Mola sin necesidad de iniciar el punto de donde podia sacarse, á no ser que su fin fuera el de privar á Mallorca de su propia defensa. El gobierno de S. M., mas previsor sin duda que el periódico mahonés, sabrá conciliar las necesidades de todos, sin ofender á unos ni á otros.

Ya que de prevision hemos hablado, es altamente censurable el artículo á que nos vamos refiriendo por los minuciosos detalles que contiene, ya con respecto al número y calibre de las piezas de artillería, ya al número de otras armas, ya en fin á las cantidades de municiones con que está dotada la fortaleza de la Mola: para cualquiera que comprenda lo que es la guerra será muy fácil entender lo que vale en manos del enemigo el conocimiento detallado de las fuerzas que va á combatir, y lo que es mas, los elementos con que estas cuentan.

Desearíamos que el *Correo de Menorca* se hiciera cargo de nuestras razones, y si las halla justas, en adelante procurara no incurrir de nuevo en faltas de la misma especie.

En el astillero de Mahon se está construyendo por cuenta de D. Juan Puig y Noré del comercio de Barcelona, bajo la direccion de D. José Tudury, una corbeta que mide 125 pies de eslora, 26 de manga y 13 de puntal, trazada segun el sistema anglo-americano de los *clipers*, que es el que tenemos ocasion de observar en el buque de aquella nacion *Sam Slijk* que en la actualidad se halla fondeado en nuestro puerto con cargamento de madera de construccion, y que segun personas inteligentes reúne á la belleza de sus formas cualidades hasta el dia desconocidas en los buques de vela.

BOLETIN COMERCIAL.

NERCADOS.

Palma.

Precios corrientes el dia 30 de los articulos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item names, units, and prices (PRECIO menor and mayor) in sub-columns L, S, D.

PUERTO DE PALMA.

BUQUE A LA CARGA.

Para Barcelona:

Vapor-correo EL MALLORQUIN, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldra el miercoles 4 del actual á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la Porteria de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 2.

De Cartagena en 7 dias javeque Cuatro Amigos, de 20 ton., pat. Picó, con 7 pasag. y lastre.

De Valencia en 5 dias laud Maria, de 33 ton., pat. Bauzá, con 8 pasag., arroz y harina.

DESPACHADO.

Dia 2.

Para Argel laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Martí, con un pasag., vino y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

EL BEATO GASPARD DE BONO, CONFESOR.

Los padres del Beato Gaspar tan pobres de bienes de fortuna como ricos de cristianos virtuosos criaron á su hijo en el santo temor de Dios...

VARIACIONES ATMOSFERICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and rows for 7 de la mañana, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las 4 hs. 37 s.

Pónese á las 7 p 23 p

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 3 ms. 45 s.

ANUNCIOS.

ASOCIACION MÉDICA GENERAL.

DE SOCORROS MÚTUOS.

Comision provincial de las Baleares.

El dia 7 de los corrientes en el local de la academia de medicina y cirugía en Montesion á las doce de la mañana los socios de este distrito celebrarán junta general...

D. JUAN LUIS SANCHO

profesor de instruccion primaria,

ha trasladado su establecimiento á la casa número 20 plazuela d' en Bibi.

Para aquellos niños, cuyos padres gusten que se les acompañe al ir y volver de la escuela, se observará el método siguiente: se les irá á buscar á sus casas todos los dias, incluso los domingos y dias de fiesta...

No habrá para estos niños mas dias de asueto que: los primeros domingos de cada mes, los primeros dias de Natividad, Pascua de Resurreccion y Pentecostés, dia de Corpus, dia de San Antonio abad, domingo de Ramos y lunes y martes de carnaval.

Habrà tambien en dicho establecimiento, clase de adultos, por la noche, y de niñas á medio dia.

Ventas.

A voluntad de su dueño se venden unas casas sitas en la villa de Santa Maria en el lugar llamado la Tanca d' en Moseña, con una porcion de tierra contigua á la misma, todo de estension de cinco trastes y cinco estadios poco mas ó menos...

Sirvientes.

Se desea encontrar un criado soltero que sepa algo de guiar, cuidar un señor y una caballería.

Desea encontrar colocacion para servir en una casa un licenciado de 30 años de edad: su conducta será abonada. Posee las circunstancias de saber leer, escribir y contar, sangrar y asistir como practicante á un enfermo, afeitarse y cortar el pelo...

Pérdida.

Se ha extraviado un bolsillo que contenia cuatro napoleones. La persona en cuyo poder se halle y quiera devolverlo, acuda á esta imprenta donde le informarán del dueño, quien gratificará el hallazgo con un duro.

IMPRESION BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.